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Protokoll der 20. Generalversammlung des RV SH Tennis 
 
Datum: Mittwoch, 28. Februar 2024 
Zeit: 19.37 Uhr  
Ort: QDZ–Künzle Heim, Schaffhausen 
 
anwesend Vorstand: 
 

Markus Fuchs  Präsident 
Dieter Forster   Spielbetrieb 
Thomas Pfeiffer  Juniorenobmann 
Andrea Perucchi Kassierin (Protokollführerin) 
 
 

anwesend RV SH Tennis Clubs: 
 

TC Belair: Severin Brüngger vertreten durch Sibylle Alig 
TC Beringen: Carmen Kunz 
TC Büsingen: Hans-Martin Müller 
TC Cholfirst: Michael Harsy 
TC Diessenhofen Michael Jordan 
TC Langriet: Ivan Doneski  
TC Niklausen: David Egloff vertreten durch Noah Valley 
TC Rheinklingen: Walter Fehr 
TC Schleitheim Brigitte Vogelsanger 
TC Schweizersbild: Dieter Forster 
TC TIBE: Thomas Pfeiffer 
TC Uhwiesen: vertretetn durch Elvira Nägeli 
TC Unterklettgau: Vicki Bührer 
TC Längenberg: Dieter Forster 
Hallentennisclub SH: Gerhard Thalmann 
 
 

abwesend RV SH Tennis Clubs: 
 

TC Cilag: Roberto Campanale 
TC Herblingen: Daniel Mendez (entschuldigt) 
TC Park: Gerold Bürgin (entschuldigt) 
TC Rhenania: Alex Beyer (entschuldigt) 
TC Stein am Rhein: Wiviane Wegrath (entschuldigt) 
TC Thayngen: Michael Hagen (entschuldigt) 
TC UBS SH: Fritz Erzberger (entschuldigt) 
 
anwesend diverse: 
 

Rolf Schellenberg  TC Langriet  
Alessandro Greco Leiter Spitzensport, Swiss Tennis 
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A. Einleitung 
 

Der Präsident, Markus Fuchs, eröffnet um 19.37 Uhr die 20. Generalversammlung des 
RV SH Tennis und begrüsst die Mitglieder und dankt ihnen für ihr Kommen. 

 

 Jahresberichte wurden vor ca. 1 Monat auf der Homepage aufgeschaltet. 
 Hinweis, dass auf der Homepage www.shtennis.ch die GV-Protokolle und Jahresberichte 

eingesehen werden können (unter Downloads)  
 

Präsenz: 
 

14 Stimmberechtigte Clubvertreter sind anwesend. Absolutes Mehr = 8 
Auf einen Stimmenzähler wurde verzichtet. 
 
 

B. Traktanden 
 

1. Protokoll der 19. Generalversammlung vom 1. März 2023 
 
Der Präsident, Markus Fuchs, weist darauf hin, dass das Protokoll der letztjährigen GV auf  
der Webseite shtennis.ch publiziert ist und nicht verlesen wird. Es gibt keine Einwände.  
 
Abstimmung: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt  

 

2. Jahresbericht 2023 
 

Der Präsident teilt mit, dass der Jahresbericht 2023 auf der Webseite des RV SH  
Tennis publiziert ist. Markus Fuchs geht davon aus, dass der Bericht von den  
Anwesenden gelesen wurde. Die Teilnehmer haben keine Fragen oder Anmerkungen.  
 
Abstimmung: Die Jahresberichte werden genehmigt. 
 
 

3. Genehmigung der Jahresrechnung 2022/2023, Revisorenbericht 

 

Die Kassierin Andrea Perucchi orientiert die GV über die Jahresrechnung 2022/2023 wie 
folgt:  
 

Erläuterungen zur Ertragsseite 
 

Die Ertragsseite zeigt die Mitgliederbeiträge, Beiträge Swiss Tennis und die Werbebeiträge 
wie budgetiert. Im Berichtsjahr ging zudem ein Beitrag von CHF 5‘000 des Kantons 
Schaffhausen ein.  
 
Alessandro Greco erwähnt hierzu, dass der Kanton Schaffhausen viel mehr Gelder für 
Sportvereine zur Verfügung haben müsse. Jeder Kanton habe pro Jahr eine erhebliche 
Summe zur Verteilung; weshalb wir nur so wenig und nur sporadisch erhalten, sei fraglich. 
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Wir werden mit Daniel Spitz diesbezüglich Kontakt aufnehmen und dies thematisieren. 
Alessandro Greco wirft hierzu ein, dass Swiss Tennis hierbei gerne behilflich sei.  
 
Erläuterungen zur Aufwandseite 
 

Auch die Aufwandseite zeigt die sich mehr oder weniger wie budgetiert.  
 

Die Sitzungs- und Tagungsgelder des Vorstands fielen tiefer aus als budgetiert, da keine 
Jukon-Teilnahme stattfand. 
 
Insgesamt zeigt das Jahresergebnis, dass ohne den ausserordentlichen Beitrag von      
CHF 5‘000 des Kantons Schaffhausen sich die Erträge und Aufwände in etwa nullen.  
 
Erläuterungen zur Bilanz 
 

Per 30.09.2023 bestehen Bankguthaben von CHF 30‘369.35.  
 
In den Kreditoren sind die insbesondere die Auszahlungen der J+S-Gelder 2023 und der 
Kadergelder 2023 enthalten.  
 
Revisionsbericht 
 
Elvira Nägeli verliest den Revisorenbericht.  
 
Abstimmung: Die Jahresrechnung 2022/2023 wird einstimmig genehmigt, der Kassierin 
Andrea Perucchi, den Revisoren und dem Vorstand werden damit gleichzeitig Décharge 
erteilt. 
 
 

4. Genehmigung des Budgets 2023/2024, Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
und Entschädigung Vorstand 

 

 Im Budget 2023/2024 wird von einem normalen Spielbetrieb ausgegangen. 
 Die Mitgliederbeiträge werden in der bisherigen Höhe belassen und für die Saison 2024 

erhoben. 
 Markus Fuchs hat nach langjähriger Unterstützung (Werbebeiträge) entschieden, im 

Zusammenhang mit seinem Rücktritt zukünftig keine Werbebeiträge mehr zu leisten. 
 Für Sitzungs- und Tagungsgelder des Vorstands werden rund CHF 2'300 Kosten 

anfallen, da wieder alle Anlässe stattfinden bzw. wahrgenommen werden können.  
 
Zum Budget wurden keine Fragen gestellt. 
 
Abstimmung: Das Budget 2023/2024 wird einstimmig angenommen.  
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5. Wahlen 2023 
 

Markus Fuchs tritt wie angekündigt als Präsident zurück. Er verabschiedet sich mit eigenen 
Worten und bedankt sich für die spannende Zeit. Dieter Forster erzählt vom langjährigen 
Einsatz von Markus Fuchs für den Schaffhauser Tennis und bedankt sich bei Markus Fuchs 
für seine sehr gute Arbeit und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute. 
 
Bisher hat sich niemand für das Amt des Präsidenten gemeldet. Markus Fuchs fragt 
nochmals in die Runde, ob jemand bereit ist oder man jemand kenne, der das Amt 
übernimmt. Es gehen keine Meldungen ein. Somit bleibt das Amt des Präsidenten vakant.  
 
Der Vorstand hat vorsorglich dieses Szenario diskutiert und hält fest, dass die Aufgaben 
des Präsidenten intern über die drei weiterhin bestehenden Vorstandsmitglieder 
übernommen werden. Markus Fuchs wird verdankenswerter weise weiterhin die Website 
SH Tennis betreuen. Dies wird so von den Anwesenden abgenommen und bestätigt.  
 
Andrea Perucchi stellt sich zur Wiederwahl als Kassierin. Sie wird einstimmig für 2 weitere 
Jahre wiedergewählt.  
 
Dieter Forster stellt sich zur Wiederwahl für das Ressort Spielbetrieb. Auch er wird 
einstimmig für 2 weitere Jahre gewählt.  
 
Thomas Pfeiffer stellt sich zur Wiederwahl als Juniorenobmann. Er wird einstimmig für 2 
weitere Jahre gewählt.  
 
Die Revisorinnen Vicky Bührer (TC Unterklettgau) und Elvira Nägeli (TC Uhwiesen) stellen 
sich für 2 weitere Jahre zur Verfügung. Sie werden beide einstimmig wiedergewählt.  
 
In diesem Zusammenhang ergreift nun  

 
Zusammensetzung Vorstand 2023/2024 
 

Präsident: vakant 
Kassierin: Andrea Perucchi 
Spielbetrieb: Dieter Forster  
Juniorenobmann: Thomas Pfeiffer 
Website:  Markus Fuchs  
Delegierte Swiss Tennis: Dieter Forster, Andrea Perucchi 
Ersatzdelegierter: Thomas Pfeiffer 
Revisoren: Elvira Nägeli, Vicky Bührer  

 
 

6. Vergabe der Meisterschaften 2024 (zur Info) 

SHHTM (Halle)  TC Schweizersbild/TC TIBE 
SHTM (Kantonale)  TC Niklausen 
SHJTM (Junioren)  TC TIBE 
SHHJTM (Halle Junioren)  TC TIBE 
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Noah Valley vom TC Niklausen stellt kurz die SHTM 2024 (15.-25.08.2024) vor. 
Insbesondere zeigt er die geplanten Kategorien auf.  

 
 

7. Planung der Meisterschaften 2025 

SHHTM (Halle)  TC Schweizersbild/TC TIBE 
SHTM (Kantonale)  TC Cholfirst 
SHJTM (Junioren) TC Belair 
SHHJTM (Halle Junioren)  TC TIBE 

 
 

8. Planung der Meisterschaften 2026 

SHHTM (Halle)  TC Schweizersbild/TC TIBE 
SHTM (Kantonale)  TC Herblingen 
SHJTM (Junioren) TC Langriet 
SHHJTM (Halle Junioren)  TC TIBE 

 
 

9. Diverses / Anträge Mitglieder 
 

 Alessandro Greco stellt sich kurz vor. Er sei im Namen der Swiss Tennis bei uns. Er 
erwähnt, dass die Sportart Tennis in der Schweiz im Vergleich zu anderen Sportarten 
eine sehr Wesentliche sei. So bestehen rund 900 Clubs und Centren in der Schweiz. 
Swiss Tennis habe in den letzten Jahren festgestellt, dass sie nicht so handlungsfähig 
seien, wie sie sich das wünschen würden. Ein Grund dafür seien vor allem die vielen 
Regionalverbände, was eine Führung bzw. Entscheide sehr schwierig machten. Swiss 
Tennis strebe im Optimum nur noch 3 bis 5 Regionalverbände an. In diesem 
Zusammenhang erwähnt er, dass Marc Brunner, Regionalverband Zürich sehr offen sei 
für ein Gespräch mit uns und sich über eine Kontaktaufnahme freuen würde. Alessandro 
Greco weist darauf hin, dass der Regionalverband Zürich sehr viel Geld zur Verfügung 
stehe, da im Vorstand eine Person fix dafür eingestellt wurde, Gelder zu organisieren. 
Die Struktur im Regionalverband Zürich ist sehr professionell (2 bezahlte Vorstände), 
was wiederum nur zum Vorteil für uns sein könne.  
 

 Noah Valley fragt an, ob eine Fusion mit dem Regionalverband Zürich eine Option wäre. 
Hierzu wird viel diskutiert. Insbesondere wird festgehalten, dass keine Veränderung der 
Meisterschaften gewünscht werden und man Angst hat, durch die Fusion die 
Eigenständigkeit verlieren zu können. Zudem hält Thomas Pfeiffer fest, dass er nicht 
glaube, dass die Probleme mit den Schaffhauser Schulen für das Kader mit einer Fusion 
gelöst werden können. Der Vorstand wird dies intern nochmals diskutieren und allenfalls 
den Kontakt zu Marc Brunner suchen.  
 

 Thomas Pfeiffer erwähnt nochmals, wie mühselig sich die Situation mit den Schaffhauser 
Schulen bezüglich des Kaders gestaltet. Seit Jahren kämpfe er gegen diese und habe 
leider nicht viel erreicht. Er ist der Meinung, dass sich alle Sportarten 
zusammenschliessen müssten und gemeinsam dagegen ankämpfen. Dann sei vielleicht 
innert 10 Jahren eine Veränderung möglich. 
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 Vicki Bührer fragt in die Runde, ob auch ein Zusammenschluss der einzelnen 
Tennisvereine allenfalls sinnvoll sei. Alessandro Greco wirft dazu ein, dass gemäss 
seiner Erfahrung die Grösse des Clubs bzw. der Region ein massgeblicher Faktor für das 
zukünftige Bestehen sei.  

 
 Andrea Perucchi bittet die PräsidentInnen ihre KassierInnen zu informieren, dass die 

Anträge Sport Toto 2024 bis zum 31. März 2024 an sie gemailt werden sollen.  

 
 
Ende der Generalversammlung: 21:03 Uhr 
 
 
Die Protokollführerin  

Andrea Perucchi 


